



CONFIDENCIAL

Blindaje a mandos militares

La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, **Rosa Icela Rodríguez**, comparecerá hoy ante el pleno del Senado como parte de la Glosa del Informe. La funcionaria acudirá acompañada de “los integrantes del gabinete de seguridad”, no obstante, no se tiene la confirmación de que asistirán los secretarios de la Defensa, **Crescencio Sandoval**, y de Marina, **Rafael Ojeda**. En caso de que sí vayan, la bancada mayoritaria de Morena ayer *blindó* a ambos funcionarios de los predecibles cuestionamientos que realizará la oposición tras el *hackeo* de Guacamaya, pues el pleno aprobó un acuerdo en el que se establece que hará “uso de la palabra, exclusivamente, la titular de la Secretaría de Seguridad”. Lo anterior en el remoto caso de que los mandos militares se presenten.

A propósito de comparecencias

En el Senado, la Comisión de Derechos Humanos, que preside la panista **Kenia López Rabadán**, ayer aprobó que la titular de la CNDH, Rosario Piedra, comparezca ante el pleno, ante la oposición de las morenistas Citlalli Hernández, Malú Mícher y Antares Vázquez, quienes buscaban sólo una reunión de trabajo ante la comisión. La Mesa Directiva y el pleno serán los que definen el formato, la fecha y la hora. Ante ello, Morena bien podría aprobar un formato para también *blindar* a la *ombudsperson* que ha guardado silencio ante temas como el de la militarización de la seguridad pública hasta 2028.

Adán se viste “de campaña”

A los de la oposición no se les va nada. Vestido con un traje de indígena chamula, el titular de Gobernación, **Adán Augusto López**, ayer estuvo en el pleno del Congreso de Chiapas. Fue hasta allá a promover la reforma constitucional para alargar la presencia del Ejército en las calles y les pidió que la aprueben “en las próximas horas”. Pero luego de que el dirigente de MC, **Dante Delgado**, criticó que el funcionario federal sea el “vocero” de la Sedena, el diputado **Jorge Álvarez** lamentó que, además, el secretario anda en campaña y “hasta se viste de campaña”. Y quizás algo hay de eso, pues más tarde, al visitar Tamaulipas, fue recibido con lonas en las que le expresaron su apoyo con leyendas como “López x López”.

Reviran al titular de Segob

El *góber naranja* de Jalisco, **Enrique Alfaro**, no se quedó con las ganas y le respondió al secretario de Gobernación, Adán Augusto López, sobre su dicho de que cuando escucha “baños de sangre” piensa en Jalisco, entre otros estados. Citó datos que —dijo— el propio Presidente ha presentado en sus visitas a la entidad. “Antes de nosotros, en los datos del Sistema Nacional de Seguridad, hay 10 estados gobernados por Morena que tienen una mayor tasa de incidencia delictiva total”. De paso, desmintió que el día de los hechos violentos en Zapopan estuviera en España.

Del Mazo, el ausente

Estaba en el programa, pero no llegó. El foro de Diálogos por México del PRI terminó ayer y **Alfredo del Mazo** fue el gran ausente. “En realidad nunca confirmó” su asistencia al encuentro del priismo nacional, según nos comentaron anoche en la sede nacional del partido. El gobernador del Estado de México es otra de las *corcholatas*, aunque nunca apareció en la lista que dio a conocer López Obrador.

Planes para la Olimpiada

La diplomacia deportiva mexicana va con todo para colocar a nuestro país como candidato serio y con posibilidades para obtener la sede de los Juegos Olímpicos en 2036. Para ello, **Mari Jose Alcalá**, presidenta del Comité Olímpico Mexicano, en concordancia con la Secretaría de Relaciones Exteriores, que encabeza **Marcelo Ebrard**, ha sostenido una serie de acercamientos con los organizadores de esta competencia a fin de avanzar en este proyecto. El trabajo de la clavadista se contrapone con el de la medallista olímpica Ana Gabriela Guevara, presidenta de la Conade, quien ha insistido en que nuestro país no tiene esas aspiraciones. Todo parece indicar que a la velocista ya la rebasaron.